

# L' A P O T R E

PUBLICATION MENSUELLE

DE

L'ACTION SOCIALE CATHOLIQUE

Rédaction et Administration: 103 rue Ste-Anne, Québec

VOLUME III

QUÉBEC, DÉCEMBRE 1921

No 4

## Noël et Terre Sainte

**L**A pensée principale du mois de décembre c'est celle du Jour de Noël.

Grands et petits, jeunes et vieux, riches et pauvres, attendent cette fête avec impatience dès que le dernier mois de l'année s'annonce.

C'est que c'est une fête comme on en voit peu dans tout le cycle des solennités religieuses ; c'est aussi, que des traditions chères s'attachent à ce jour.

On ne songe jamais au jour de Noël sans voir dans ses souvenirs les illuminations de la messe de Minuit, sans entendre les joyeux carillons annonçant la naissance du Sauveur, sans se sentir renaître à une piété plus vive et plus confiante.

De plus, après la messe de minuit, après le tribut d'hommages et d'adoration rendu au Créateur du Monde qui s'est abaissé jusqu'à revêtir notre nature déchue, qui ne se souvient des fêtes familiales, des réunions cordiales et des réjouissances saines et traditionnelles?

C'est que la fête de Noël c'est l'anniversaire de notre Rédemption, c'est le mystère d'amour et d'humilité, c'est la joie de tous les cœurs chrétiens.

\*

\* \*

Cette fête de Noël nous reporte naturellement, en pensée, à l'étable de Bethléem ; elle nous fait parcourir avec la sainte Vierge et saint Joseph la route de Nazareth à ce petit hameau que les prophètes avait proclamé si grand à cause du mystère qui devait s'y opérer pour le salut du genre humain ; elle emplit notre pensée des

*Lieux Saints, de cette terre bénie où le Fils de Dieu a passé sa vie.*

Cette année plus que toutes les autres auparavant, notre pensée doit s'attacher à la Terre Sainte, car les hommes, dans leurs ambitions politiques sont en train d'en faire une terre d'infidèles où tous les souvenirs chers au monde chrétien seront ensevelis.

La guerre qui a duré cinq années a été désastreuse pour tous les peuples qui y ont pris part ; elle l'a été surtout pour la Palestine et la Terre Sainte.

La Société des Nations, dans le partage des dépouilles de la guerre a attribué les lieux Saints à l'Angleterre ; celle-ci a décidé d'en faire un foyer national pour les Juifs et en a confié l'administration à un Juif.

\*

\* \*

En dépit des assurances et des garanties qu'on a fait semblant de mettre dans les traités pour sauvegarder la liberté des groupes non-juifs de la Palestine, on s'aperçoit, aujourd'hui, que toute la politique sionniste du Haut-Commissaire juif de Jérusalem n'a pas d'autre but que d'écraser tout ce qui est chrétien.

De toutes les sources possibles, des plaintes se font entendre et l'on constate que les établissements religieux catholiques de Terre Sainte sont voués à une disparition prochaine si les fidèles du monde entier ne s'empressent d'y porter remède tant par leurs aumônes que par leur influence dans des réclamations solennelles.

L'histoire des vexations de toutes sortes dont les catholiques, surtout les communautés de langue française, sont victimes, aux mains des Juifs qui représentent l'administration anglaise,